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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sondersitzung des Ausschusses für Bauwesen, Stadtentwicklung, 
Verkehr und Umwelt am 27.10.2021 

Sitzungsbeginn:   16:30 Uhr  
Sitzungsende:  19:14 Uhr 
Sitzungsort:   Ratssaal des Rathauses Dessau 

 

Teilnehmer/-innen: siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 

  
Nach der Begrüßung in Präsenz stellt Herr Adamek, Vorsitzender des Ausschusses für 
Bauwesen, Stadtentwicklung, Verkehr und Umwelt die form- und fristgerechte Ladung sowie 
die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. Es sind sechs von neun Mitgliedern anwesend. 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
Die Tagesordnung wird durch Herrn Adamek, Vorsitzender des Ausschusses für Bauwesen, 
Stadtentwicklung, Verkehr und Umwelt zur Abstimmung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis:        6 : 0 : 0 
Die Tagesordnung wird ungeändert, einstimmig bestätigt. 
   
 
3 Bekanntgabe der Beschlüsse nichtöffentlicher Sitzungen des Gremiums 
  

Vergabe von Planungsleistungen; Vergabe-Nr. 55/2021 De-Ro 
"Zerbster Brücke (BW 105) im Zuge der B 184 über die DB AG im Stadtgebiet Roßlau" 
Vorlage: BV/363/2021/III-66 
  
Die Beschlussvorlage wurde ungeändert beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
Prüfaufträge zum Haushalt 2020 – Prüfauftrag 53 
Vorlage: IV/044/2021/III-61 
  
Die Informationsvorlage wurde zur Kenntnis genommen 
 
 
Vergabe von Bauleistungen Stark III – Grundschule „Tempelhofer Straße“  
LOS Neugestaltung der Außenanlagen (Stark III-Maßnahme und ergänzende Maßnah-
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me) Vergabe-Nr.: 90/2021 De-Ro 
Vorlage: BV/316/2021/III-65 
  
Die Beschlussvorlage wurde zur Kenntnis genommen 
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
Bürger 1 stellt folgende Fragen: 
 
Frage 1 
 
Wie konkret verhält sich hier der Sachverhalt? 
Gemäß der öffentlichen Bekanntmachung dieses Ausschusses handelt es sich um eine 
Sondersitzung. Gibt es für den heutigen Ausschuss andere Regeln? Bürger 1 habe schon in 
einem anderen Ausschuss die Frage nach den Regeln der Sondersitzung gestellt, ohne eine 
Antwort zu erhalten.  
Herr Adamek, Vorsitzender des Ausschusses für Bauwesen, Stadtentwicklung, Verkehr und 
Umwelt antwortet, dass es hierfür keine anderen Regeln gibt. Solange gemäß dem KVG 
ordnungsgemäß eingeladen und die Beschlussfähigkeit festgestellt werde, kann die Sitzung 
stattfinden. Die Definition der Sitzung ist dem Ausschuss überlassen.  
 
Frage 2 
Warum ist in der Umweltstadt Dessau dieser Einsatz in dieser Form und an diesem Ort not-
wendig? 
Am 18. September 2021 fand der Cleanup Day in Dessau statt. Einerseits findet der Bürger 
es traurig, dass so ein Tag nötig ist, da die Leute nicht mehr in der Lage sind ihren Müll ord-
nungsgemäß zu entsorgen. Gleichzeitig findet Bürger 1 es gut, dass der Müll an verschiede-
nen Stellen (z.B. Köthener Straße-Höhe Lidl, Stadtpark-Scheibe Nord, Fläche vor der Be-
rufsschule) der Stadt entfernt wurde. Allerdings seien es genau die Flächen, für die die 
Stadtreinigung zuständig sei. Offensichtlich sei der Stadtpflegebetrieb (der gemäß der Stra-
ßensatzung von den Bürgern bezahlt werde) seiner Aufgabe an diesen Stellen nicht ord-
nungsgemäß nachgekommen. Wäre dies so gewesen, könnten sich die Aktivisten auf Flä-
chen außerhalb der Stadt konzentrieren.  
Die Beantwortung der Frage liegt in der Zuständigkeit des Ausschusses für Stadtpflege, in 
dem die Frage gestellt werden müsste. Es ist bekannt, dass die Flächen nicht täglich gerei-
nigt werden können. Ein gewisses Eigenengagement seitens des Bürgers am Cleanup Day 
findet Herr Adamek lobenswert. 
 
Frage 3 als Anregung 
In Zeiten der Elektroautos: Ist Dessau, in Zusammenarbeit mit der Hochschule Anhalt, bereit, 
sich als Zentrum des Recyclings von Akkus zu entwickeln? Für die Stadt würde es Arbeits-
plätze bringen und den Ruf als Umweltstadt manifestieren. 
Herr Adamek bedankt sich für die Anregung und verweist auch bei dieser Frage auf die Zu-
ständigkeit eines anderen Ausschusses, dem Wirtschaftsausschuss, dem der Bürger 1 die 
Frage/Anregung stellen müsste. 
  
5 Beschlussfassungen 
  
5.1 Haushaltssatzung 2022, Haushaltsplan 2022, Stellenplan 2022 

Vorlage: BV/404/2021/II-20 
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Alle Ämter des Dezernates für Stadtentwicklung und Umwelt geben anhand einer Präsenta-
tion eine Einführung in ihre jeweiligen Aufgabengebiete und in den Ergebnis- bzw. Investiti-
onshaushalt 2022 (siehe Anlage 2). Die Reihenfolge der Einführungen: 
 
Amt für Stadtentwicklung, Denkmalpflege und Geodienste - Frau Jahn 
Bauordnungsamt - Frau Schlonski, Beigeordnete für Stadtentwicklung und Umwelt, i.V. von 
Herrn Meister 
Amt für zentrales Gebäudemanagement – Frau Seelmann, i.V. von Frau Ellenberger 
Tiefbauamt – Herr Säbel 
Umweltamt – Herr Jähnichen 
 
Zu den Ausführungen von Frau Jahn, Leiterin des Amtes für Stadtentwicklung, Denkmalpfle-
ge und Geodienste stellt Herr Dr. Brozowski, Fraktion Die Linke folgende Nachfrage: 
 
Für die Baumpflanzungen sind 116.000 EUR eingeplant. Andererseits wurden in den letzten 
Jahren mehr Bäume gefällt, als nachgepflanzt. Kann man mit diesem Mittelansatz in naher 
Zukunft die Differenz zwischen den gefällten und den nachgepflanzten Bäumen ausglei-
chen? Wenn ja, wann? 
Frau Jahn informiert, dass um die Differenz aufzuholen, der ursprünglich eingestellte Betrag 
(75.000 EUR für 2022) im Haushalt um den Betrag der anzupflanzenden gefällten Bäume 
aufgestockt wurde. 
 
Zu den Ausführungen von Frau Seelmann, Abteilungsleiterin Hochbau im Zentralen Gebäu-
demanagement stellt Herr Dr. Brozowski, Fraktion Die Linke folgende Nachfrage: 
 
Im Zusammenhang mit der Anschaffung eines zusätzlichen Klimagerätes im Georgium 
möchte Herr Dr. Brozowski wissen, ob darauf geachtet wird, Klimageräte mit möglichst nicht 
klimaschädlichen Kältemitteln anzuschaffen? 
Nach Aussage von Frau Seelmann sei das bislang noch kein Thema, wäre aber dem Ober-
bürgermeister durchaus bekannt und wird in kommenden Aufträgen verankert (Klimatisie-
rung Anbau Neues Rathaus Dessau) sein.  
 
Herr Bernstein, Fraktion DIE GRÜNEN, FDP, Neues Forum-Bürgerliste ist der Meinung, 
dass das Projekt ‚Anpassung Sekundarschule Biethe für die L-Schule‘ erledigt wäre und fragt 
nach, ob es dabei bleibt.  
In der Liste steht das Projekt, da hierfür noch Mittel angemeldet wurden, so Frau Seelmann. 
Frau Schlonski, Beigeordnete für Stadtentwicklung und Umwelt erörtert, dass die Vorge-
hensweise Bietheschule/L-Schule verwaltungsintern abgestimmt und ein politischer Be-
schluss erst noch gefasst werden muss. Der Vorgang ist demnach noch offen. 
 
Zu den Ausführungen von Herrn Säbel, Leiter des Tiefbauamtes stellt Herr Adamek, Vorsit-
zender des Ausschusses für Bauwesen, Stadtentwicklung, Verkehr und Umwelt folgende 
Nachfragen: 
 
Haben sich die Einnahmen der Parkeinnahmen durch das Handyparken anders entwickelt?  
Herr Säbel informiert, dass sich die Tendenz zu Mehreinnahmen durch das Handyparken 
bestätigt hat. Das Vorlegen der aktuellen Zahlen hält Herr Adamek für nicht notwendig. 
 
Herr Adamek fragt nach, ob die vorgestellten Projekte des Tiefbauamtes im Haushalt mit der 
aktuellen Personaldecke realistisch machbar sind.  

http://intranet/telefon/d3/amt65.pdf
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Herr Säbel entgegnet, dass das nur funktioniert, wenn alle mitspielen, auch die Industrie. 
 
Herr Dr. Brozowski fragt nach, ob es Neuigkeiten zur Umsetzungswahrscheinlichkeit der In-
vestition Ferdinand-von-Schill-Straße gibt?  
Herr Säbel informiert, dass das Projekt im Haushalt steht und Fördermittel dazu beantragt 
worden sind. Die Umsetzung hängt maßgeblich von der Zusage der Fördermittel ab. Im Hin-
blick auf den Ausfall der Straßenausbaubeiträge teilt Herr Säbel mit, dass die Höhe, der vom 
Land angekündigten finanziellen Mittel zum Ausgleich der Straßenausbaubeiträge ungewiss 
ist und mit Sicherheit nicht den erforderlichen Umfang abdecken wird.  
 
Herr Adamek, Vorsitzender des Ausschusses für Bauwesen, Stadtentwicklung, Verkehr und 
Umwelt unterbricht die Sitzung für eine Pause von 17:40 Uhr – 17:50 Uhr. 
 
Die Mitglieder des Bauausschusses Herr Tschammer und Herr Adamek loben die Zuarbeit 
und Darstellung durch die Ämter. 
  
Abstimmungsergebnis:        6 : 0 : 0 
Die Beschlussvorlage wird ungeändert einstimmig bestätigt. 
   
 
5.2 Haushaltskonsolidierungskonzept 2022 und Folgejahre 

Vorlage: BV/405/2021/II-20 
  
Frau Wirth, Leiterin des Amtes für Stadtfinanzen führt in das Haushaltskonsolidierungskon-
zept ein. 
 
Abstimmungsergebnis:        4 : 0 : 2 
Die Beschlussvorlage wird ungeändert einstimmig bestätigt. 
 
 
6 Sonstige Anfragen und Mitteilungen der Stadträte 
  
Es gibt keine sonstigen öffentlichen Anfragen und Mitteilungen der Stadträte. 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wird beendet und Nichtöffentlichkeit hergestellt. 
 
 
9 Schließung der Sitzung 
  
Die Sitzung wird durch Herrn Adamek, Vorsitzender des Ausschusses für Bauwesen,                       
Stadtentwicklung, Verkehr und Umwelt um 19:14 Uhr geschlossen. 

Dessau-Roßlau, 08.02.22 

 

___________________________________________________________________ 
Eiko Adamek Susanne Müller 
Vorsitzender Ausschuss für Bauwesen, Stadtentwicklung, Verkehr 
und Umwelt 
 

Schriftführerin 
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